

あすなろ

「明日はヒノキになろう！」
努力は無限！
「授業を大切にしよう!!!」

◆◇◆授業のルール◆◇◆

進級おめでとう。新入生155人を仲間に迎え、2年生は先輩としての自覚が芽生えてきたのではないのでしょうか。3年生は北中学校の顔としての活躍を期待します。

進級して気持ちを新たに、「今年は勉強をがんばろう！」とか「テストで〇〇点以上をとるぞ！」というような目標を立てている人も多いのではないのでしょうか。



とくに3年生は、この1年間で中学校生活の集大成となります。部活動や行事などで悔いのない活躍を期待しています。そして、この1年は自分の将来を見すえて、進路を決めていかなければなりません。その進路は、みんなそれぞれの希望(目標)と現実(自分の力)を考えながら、決めていくことになります。今の「自分の力」を試す機会として、3年生は、早くも全国学力調査を受けました。そして、6月19日(水)に大阪府チャレンジテストがひかえています。

「自分の力」をのばして、「目標」を達成するために一番大事にしなければならないのが「授業」ですね。新しい学年になって、みんなも気合い十分で心配

はないと思いますが、もう一度ここで授業のルールを確認しておこう。

★小学校と中学校で共通して実践していく事

●授業環境を整えよう。(生徒のみんなが)

- 1)チャイム着席をしよう。
- 2)授業の開始と終了は、「起立」「礼」をしよう。
- 3)授業が終わったら、次の授業の用意をしよう。
- 4)机の横や通路にかばんなど置かないようにしよう。



●授業内容がわかりやすいように工夫する。(先生が)

- 5)学習目標(ねらい)を授業の最初に提示する。
- 6)生徒のみんなが考える時間をつくる。
- 7)友達と6)で考えたことを話し合う(交流する)時間を持つ。
- 8)授業内容を理解できたか、振り返りをさせる。



学年が上がるほど、レベルの高い話し合いができると思いますが、話し合いの基本的な約束事は、ずっと一緒で変わりません。

★話し合いのルール

- 1)司会者(発表者)を決めておく。
- 2)話し合いの始めと終わりを宣言する。
- 3)話し合いのゴール(目的)を明らかにする。
- 4)全員が1回は発言する(意見を言う)。



そして、北中学校の授業では、「つながり力」の向上を目指して、「協同学習」を各授業で展開しています。協同学習では、周りの人と関わりながら、「わかった!」や「なるほど!」と思える場面など、より深い学習をめざしましょう。

そこで、みんなは、授業で次のルールを大事にしてください。

★「協同学習」のルール

- 1)わからないことがあったときは、周りの人に「わからへんから教えて」と言えること。
- 2)班やグループの中で、一人ぼっちをつくらないこと



◆◇◆ふらすノートを活用しよう! ◆◇◆

平成28年度から、ふらすノートを使って授業の準備がきちんと出来るように取り組んできました。今年度は、美術部員の協力により、表紙をリニューアルしました。今年度もふらすノートをSTや授業で準備して、各教科の連絡を授業内でメモするようにしましょう。とくに宿題や提出物が出されたときは、そのしめきり日の欄に先にそのことをメモしておいて、その宿題や課題を計画的に取り組めるようにしていこう。

★ふらすノートのルール

授業には必ずふらすノートを準備して、次の授業の用意や宿題のしめきりなどを記入する。